



三戸町観光協会
藤村 立夫 会長

祭りの思い出

私が幼い頃は、今より子どもが多くの数が多く、祭りの本番で太鼓を叩くのは、もちろん上手な人が選ばれます。叩きたくても、叩くことができませんでしたが、それもいい思い出。祭りは、子どもにとつて一生の思い出になる。仕事や進学で町から離れたとしても、帰省して旧友と再会すると、昔の祭りの話をよくするものです。祭りは、町民みんなが主役。なんとか、来年は開催にこぎつけたいですね。

中止の選択

コロナウイルスの感染は、そう簡単に収束しない。「さんのへ秋まつり」を開催するには、3密を避けることが絶対条件です。お祭りの参加人数を制限することも考えたが、難しい。

ことしは、感染拡大の防止と、参加する皆さんのが健康を考慮した結果、やむを得ず中止することになりました。くやしくて、残念です。私が覚えている限りでは、初めての経験です。

青森県内の感染者数は他県と比べると少ないが、観光分野では、打撃を受けています。コロナ対策をしつかりを行い、どのような観光ができるのか考えていかなければないときなのです。今後は、さまざまなアイデアを出し合いながら、慎重に進めていきたい。

白漫のまつり

他町村の友人から「三戸町の秋まつりは、人がたくさんいいいいなあ」と言われたことがあります。歴史ある祭りをこれまで続けてこれたことは、とても誇らしく思います。

地域の人たちが一丸となつて、ひとつものを作り上げる。それは、コミュニケーションの場であり、つながりを深めるきっかけとなっています。「さんのへ秋まつり」は、三戸町にとって誇りであり、決してなくしてはいけないものだと思っています。

六日町町内会

山車の製作には、5年以上携わっていますが、祭りがないのは、やっぱり寂しいですね。祭りはないけれど、楽しみにしている子どもたちのためにお囃子の練習をはじめました。町内会の話し合いの中で、山車の製作に取りかかりました。最初は、風流のみの予定でしたが、見返しも製作することになりました。六日町町内会では、祭りのある例年と

変わらない雰囲気ですね。みんな、仕事終わりに集まって、山車作りに協力してくれるので、ありがとうございます。来年はもちろん、最優秀賞を目指して頑張っていきたいです。

六日町町内会 子供育成部
加藤 紀行 部長



六日町町内会 制作部
小林 太一 部長



小学生から高校生まで30人くらいが参加しています。お囃子の練習をしていることが、口コミで広がり、ほかの町内の子どもたちも練習に参加してくれています。子どもたちは、お祭りを楽しみにしていたのでしょうか。

みんな、覚えようと一生懸命練習に打ち込んでいますよ。中には、手にまめができるほど熱心な子もいます。ことしは、勉強の年。来年の練習を始めるときに、ことしの練習を思い出してほしいですね。

斗内獅子舞保存会

祭りを通じた子どもたちの成長

子どもたちは、例年「さんのへ秋まつり」に向けて練習に熱が入り、本番が近づくにつれて気持ちも高ぶっていきます。そして、本番の緊張感と、沿道の町民に良い舞を見せたいという想いから、「お通り」と「お還り」の2日間でさらに成長します。練習以上の舞を舞を見せてれます。この祭りを経ることで斗内獅子舞の演技がその年の集大成として完成するのですが、その秋まつりが行われないのは非常に残念に思っています。

保存会としての願い

今後は、斗内獅子舞を披露する場が増えてほしい。これからも子どもたちに獅子舞を続けてもらい、次の世代へと引き継いでいくことを切に願っています。

「さんのへ秋まつり」は、中止となりましたが、舞の練習に励む子どもたちの姿がありました。

小学一年生から斗内獅子舞保存会のメンバーとして活動している、小川雄大くん（小中一貫三戸学園斗川小4年）は「盆舞と切番楽を覚えて極めたい。後輩に教えてあげられるようになりたい」と話す。真剣なまなざしで舞の練習に励んでいました。



斗内獅子舞保存会
竹原 義人 会長



まつりへの想いは、絶えない



上同心町町内会

例年行われている祭りがなるのは、やはり残念に思いますよ。いつもなら、7月に山車小屋を作りはじめ、9月の祭りの運行が終わるまでは、秋まつり一色の生活。お囃子の練習などは、祭りの約3週間前から行っていました。地域が協力して作り上げる祭りがないのは、さびしさを感じます。

来年の祭りのときに初めて担当する子どももいると思う。1年間の経験は大きいんですよ。そこで、祭りは中止となりましたが、お囃子の練習は実施することにしました。

去年から小太鼓を担当している中村紅子さん（小中一貫三戸学園三戸小5年生）は「見ている人が喜んでくれるような太鼓を叩けるように、練習を頑張りたい」と今後の抱負を話してくれました。

上同心町町内会 お囃子係
名久井 よしあき 嘉朗 さん

